



AMTLICHES BULLETIN – BULLETIN OFFICIEL

Ständerat • Wintersession 2020 • Dreizehnte Sitzung • 17.12.20 • 08h15 • 20.4168
Conseil des Etats • Session d'hiver 2020 • Treizième séance • 17.12.20 • 08h15 • 20.4168



20.4168

Motion Stark Jakob. Gleich lange Spiesse für den Schweizer Zucker

Motion Stark Jakob. Sucré suisse. Lutte à armes égales

Ordnungsantrag – Motion d'ordre3

CHRONOLOGIE

STÄNDERAT/CONSEIL DES ETATS 17.12.20 (ORDNUNGSAANTRAG - MOTION D'ORDRE3)

Ordnungsantrag Germann

Zuweisung der Motion 20.4168 an die zuständige Kommission zur Vorprüfung.

Motion d'ordre Germann

Transmettre la motion 20.4168 à la commission compétente pour examen préalable.

Germann Hannes (V, SH): Es ist fast Ironie des Schicksals, dass ich jetzt, kurz nach meinem Ärger über die Zuweisung der Motionen zum institutionellen Rahmenabkommen an die Kommission, auch den Antrag stelle, ein Geschäft der Kommission zuzuweisen. Ich tue dies auch mit leicht schlechtem Gewissen, weil nämlich wahrscheinlich die WAK die Empfängerin ist, und die WAK kann sich wahrlich nicht über zu wenige Geschäfte oder Arbeit beklagen. Trotzdem macht es eben Sinn.

Herr Stark fordert gleich lange Spiesse für Schweizer Zucker und verweist auf das Verbot eines Pflanzenschutzmittels, das besonders bei den Zuckerrüben geholfen hat. Ich gehe nicht auf die Details ein, aber das Mittel "Gaucho" und auch zwei ähnliche Pestizide sind ab 2019 in der Schweiz und in der ganzen EU verboten worden. Nun hat man in der EU relativ schnell reagiert und das Mittel namentlich in unseren Nachbarländern Frankreich und Österreich wieder zugelassen, weil sonst die Produktion infrage gestellt würde.

Nun meine ich aber trotzdem, es wäre falsch, heute zu entscheiden. Wir haben die parlamentarische Initiative 19.475 der WAK-S, "Das Risiko beim Einsatz von Pestiziden reduzieren", und wir haben zwei Initiativen anstehen, die Pestizid-Initiative und die Initiative für sauberes Trinkwasser. Ich meine, in diesem Umfeld wäre es jetzt doch etwas seltsam, wenn wir hier quasi dem Bundesrat den Auftrag geben würden, diese Mittel sofort wieder zuzulassen. Wir meinen darum, dass die Motion in der Kommission am richtigen Ort ist, damit man dort eine entsprechende Güterabwägung machen kann.

In diesem Sinne bitte ich Sie um Zuweisung des Geschäftes an die Kommission.

Stark Jakob (V, TG): Ich kann diesen Ordnungsantrag nachvollziehen. Wir müssen uns einfach bewusst sein, dass die wirtschaftliche Situation der Zuckerrübenbauern und auch der nachgelagerten Zuckerfabriken schwierig werden könnte, da die Westschweiz in diesem Jahr einen Ausfall bzw. eine Einbusse von rund 50 Prozent zu beklagen hat. Ich muss aber auch sagen, dass das Bundesamt für Landwirtschaft sofort – und dafür möchte ich danken – mit einem runden Tisch reagiert und mittlerweile zwei Ersatzprodukte, Movento SC und Gazelle SG, zugelassen hat.

Vielleicht kann man zunächst diesen einmaligen Einsatz vom kommenden Jahr abwarten. Danach liegt es an der Kommission, zusammen mit dem Bundesrat zu beurteilen, was der Einsatz gebracht hat, auch im Vergleich zur wirtschaftlichen Entwicklung, auf die wir gespannt sind. Ich halte es für sehr wertvoll, wenn dieses Thema nächstes Jahr zur richtigen Zeit in der WAK diskutiert wird, damit anschliessend die richtigen Entscheide für 2022 gefällt werden können.

Ich widersetze mich diesem Ordnungsantrag nicht.

AB 2020 S 1428 / BO 2020 E 1428



AMTLICHES BULLETIN – BULLETIN OFFICIEL

Ständerat • Wintersession 2020 • Dreizehnte Sitzung • 17.12.20 • 08h15 • 20.4168
Conseil des Etats • Session d'hiver 2020 • Treizième séance • 17.12.20 • 08h15 • 20.4168



Levrat Christian (S, FR): D'abord, je souhaite remercier notre collègue Stark d'avoir déposé cette motion. Il apporte la preuve par l'acte que nous aurions été bien inspirés de traiter la Politique agricole 2022 plus. C'est précisément dans ce cadre que le débat devrait se faire, et peut-être que l'Union suisse des paysans pourrait en tirer quelques conclusions, ce d'autant plus que nous avons un deuxième objet urgent à traiter à la Commission de l'économie et des redevances qui concerne la viticulture, qui est, disons-le, également dans une situation périlleuse. En outre, une motion visant à instaurer une assurance récolte a été déposée hier au Conseil national, une question qui, elle aussi, était traitée dans le projet de Politique agricole 2022 plus. Sur la question du sucre, l'affaire est pendante à la CER du Conseil national, qui la traitera durant le premier trimestre. Nous pourrions la traiter à la CER du Conseil des Etats durant le second trimestre; il me paraît donc raisonnable de transmettre la motion à la commission et d'espérer un traitement de la thématique dans la première moitié de 2021.

*Angenommen gemäss Ordnungsantrag Germann
Adopté selon la motion d'ordre Germann*